

PREFACE

Celui qui aura le courage, la patience et le temps d'écrire l'histoire de nos Cantons de l'Est, dans la Province, pourra se glorifier d'avoir ajouté une page nouvelle et fort remarquable, à l'histoire générale du Canada. En attendant, nombre d'écrivains ont publié, dans les revues et les journaux, des articles fort appréciés sur plusieurs endroits de ces mêmes cantons. M. J.-A. Chicoyne, ancien député du comté de Wolfe à la législature de Québec, l'un des plus fervents amateurs d'histoire du Canada français, possède dans ses cartons, des notes précieuses sur les premiers établissements, dans le diocèse de Sherbrooke. Il devrait être cet historien.

M. le notaire J.-C. St-Amant, de la paroisse de l'Avenir, comté de Drummond, a écrit une très belle histoire de cette même paroisse, en la faisant suivre de documents importants, entr'autres d'une étude sur la vie du célèbre Jean-Baptiste-Eric Dorion, plus connu sous le nom de "L'enfant-terrible."

En publiant le présent volume nous n'avons pas eu la prétention de faire un aussi méritoire travail, sur la belle paroisse de Saint-Guillaume. De fait, l'époque de 1854 à 1880, eût demandé une étude spéciale; car, c'est surtout pendant cette période de temps qu'elle est devenue la belle paroisse d'aujourd'hui. L'administration du vénérable curé Kéroack aurait, tout particulièrement, demandé des détails plus circonstanciés sur cet âge d'or véritable de Saint-Guillaume. Mais, dans le présent ouvrage, l'objet principal en vue a été de recueillir et compléter quelques notes historiques sur les premières années de cette intéressante localité, la plus riche et la plus importante, avec la Baie-du-Febvre, de tout le diocèse de Nicolet.